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Господин Председатель, 
 
 
Делегация Республики Беларусь поздравляет Вас и членов 

бюро с избранием на высокие посты и желает успешной работы. 

Нынешняя сессия проходит на фоне нарастающего 
переплетения острейшего геополитического кризиса 
современности и нарастающих транснациональных угроз.  

К сожалению, практически все международные 
организации оказались под влиянием этого негативного 
фактора. Это происходит в немалой степени и потому, что у ряда 

стран есть соблазн политизировать «специализированную» 

дискуссию. 

Убеждены в том, что никакой пользы от этого никому не будет 

– политические проблемы необходимо решать в 
соответствующих политических форматах.  

Так, Беларусь уже на протяжении многих лет призывает к 

проведению глобального диалога по безопасности. 

Организация такого диалога в истинном духе Сан-Франциско 

сегодня является ключом к разрешению нынешних 

геополитических неурядиц.  

Международные специализированные учреждения, к 

каковым относится и МАГАТЭ, должны оставаться в стороне от 
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глобальной политики и строго руководствоваться своими 
тематическими мандатами. 

МАГАТЭ по-прежнему должно играть роль главного 
международного механизмам для содействия странам мира в 

получении доступа к благам мирного атома – в таких областях 

как энергетика, продовольствие, здравоохранение, изменение 

климата. 

В реализации этой задачи Организация играет важную роль 

в достижении Целей устойчивого развития в целом. 

Хотел бы остановиться на некоторых моментах 

сотрудничества Беларуси с МАГАТЭ. 

В целом это сотрудничество активно развивается. 

При этом наше взаимодействие расширилось с началом 

реализации национальной ядерно-энергетической программы. 

Мы высоко ценим оказанную в минувшем году поддержку в 

области дополнительной профессиональной подготовки 

персонала Белорусской АЭС, а также ряд других мероприятий по 

повышению эксплуатационной безопасности станции. 

В настоящее время на первом энергоблоке Белорусской 
АЭС завершена первая перегрузка отработавшего ядерного 

топлива, проводятся мероприятия, связанные с завершением 

планово-предупредительного ремонта.  

На втором блоке завершаются пусконаладочные работы, 

проводится экспертиза безопасности для получения необходимой 

разрешительной документации для ввода его в промышленную 
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эксплуатацию. В ближайшее время Белорусская АЭС будет 

полностью введена в строй. 

Опыт Беларуси свидетельствует о конкретной, практической 

пользе инструментов и услуг Агентства, направленных на 

поддержку стран, развивающих ядерную энергетику.  

В нашей стране проведены все ключевые миссии 
МАГАТЭ, рекомендованные для стран, строящих свою первую 

АЭС. Из трех состоявшихся в минувшем году миссий, две – уже 

повторные, непосредственно касались вопросов ядерной 

безопасности (follow-up IRRS и follow-up pre-OSART).  

Мы рассматриваем рекомендации и предложения 
международных экспертов в качестве важного ориентира в 

реализации национальной ядерно-энергетической программы, 

повышении безопасности и эксплуатационной надёжности 

станции.  

Утвержденные по итогам миссий планы либо выполнены, 
либо близки к полной реализации. Международные эксперты 

подтверждают этот факт и отмечают строгую приверженность 
Беларуси поддержанию ядерной и радиационной 
безопасности. 

Хотим обратить внимание на то, что миссии, 

рекомендованные для стран-новичков, не менее актуальны и для 

стран, которые отказались от атомной энергетики и впервые 

занимаются выводом из эксплуатации атомных электростанций.  

Размещение объектов по обращению и захоронению 

радиоактивных отходов, как и сама деятельность по выводу и 
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разборке, целесообразна также с привлечением международной 

экспертной поддержки, в том числе посредством хорошо себя 

зарекомендовавших инструментов агентства – миссий SEED и 

OSART. 

Беларусь неизменно исходит из важности поддержания 

конструктивного экспертного диалога в вопросах 
обеспечения ядерной безопасности. Мы открыты к нему для 

всех вовлеченных и заинтересованных сторон. Мы готовы 

предоставлять необходимую информацию, делиться своим 

опытом и знаниями.  

Так, белорусские эксперты уже принимают участие в работе 

комиссии по нормам безопасности и его подкомитетов, а также в 

подготовке технических документов Агентства, в том числе 

связанных с созданием регулирующей инфраструктуры ядерной и 

радиационной безопасности в связи со строительством и 

эксплуатацией новых атомных электростанций.  

Господин Председатель, 

Беларусь рассматривает ДНЯО в качестве одного из 
основополагающих элементов системы международной 

безопасности и стратегической стабильности.  

В этой связи мы всецело поддерживаем систему гарантий 
МАГАТЭ и придаем большое значение ее дальнейшему 

укреплению.  

Считаем принципиально важным, чтобы в процессе такого 

совершенствования механизм гарантий оставался понятным, 

объективным, деполитизированным и основанным на правах и 
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обязанностях сторон в соответствии с заключенными ими 

соглашениями о гарантиях.  

Господин Председатель, 

Беларусь регулярно и полностью выплачивает свои взносы в 

Фонд технического сотрудничества МАГАТЭ.  

Убеждены, что обеспечение финансирования деятельности 

Агентства в области технического сотрудничества является 

залогом его эффективной работы на этом важном направлении.  

Осуждаем призывы отдельных стран к ограничению 
участия некоторых государств-членов в программе технического 

сотрудничества. У нас нет сомнений в том, что такие 

политизированные подходы лишь подорвут эффективную 

деятельность Агентства и основы глобального режима 

нераспространения.  

Господин Председатель, 

В заключение хотел бы сообщить, что в рамках 

председательства Республики Беларусь в следующем году в 

Организации Договора о коллективной безопасности, мы 

планируем организовать в Минске тематическое мероприятие по 
защите критической инфраструктуры, включая ядерные 
объекты. Рассчитываем на вовлеченность МАГАТЭ. 

Спасибо. 


